

## Compte rendu de l'Assemblée Générale du collectif « Osons le Train » du 14 Février 2026

Salut a tous,

Ce samedi 14 Février s'est tenu la 3ème Assemblée Générale annuelle de notre collectif au CAC de Maubourguet. 30 personnes y participaient.

Nous avions invité des élu(es) sur les 3 départements, plusieurs se sont excusés. Madame Sylvie DUBERTRAND maire de Maubourguet et Mr Frédéric RE président de la communauté de communes Adour -Madiran et conseiller départemental 65 ont répondu positivement à notre invitation.

Nous avons fait un bilan d'activité depuis notre dernière AG avec des temps forts que sont le débroussaillage à Riscle le 17 Mai 2025, la présence sur plusieurs marché sur les 3 départements ou des centaines de pétitions ont été récolté, et un rassemblement devant la préfecture des Hautes Pyrénées le 14 Novembre. Conférence et communiqué de presse ont couvert ces initiatives. Nous poursuivons notre élargissement avec de nouvelle adhésions ( 120 actuellement) .

L'ordre du jour est la poursuite de cette mobilisation en réfléchissant à l'intensifier, à l'élargir, afin de peser sur les choix politiques des décideurs. Parmi eux l'État est pointé pour son insuffisance face aux enjeux, malgré un début de prise en compte , notamment par une ponction à venir sur la manne des concessions autoroutière, pour financer les infrastructures ferroviaires.

C'est un début, il en faudra bien plus, mais cela prouve que les luttes que mènent nombreux de collectifs comme le notre, adhérents à la CNR , font bougé les lignes. Que le Président de la Région Nouvelle Aquitaine, Alain ROUSSEL fasse voter un vœux pour la réouverture de la Ligne Auch/Agen n'est pas à déconnecté des luttes que mènent ces collectif.

Les débats se sont poursuivis dans cet esprit, de poursuivre nos initiatives, en les diversifiant, de continuer à interpeller les décideurs, l'État bien sûr en passant par les Préfets de Régions. Nous allons également nous adresser au nouveau président de la SNCF, Jean CASTEX qui s'est dit récemment favorable à la réouverture de la ligne Auch/Agen.

Nous serons reçu par le préfet des Hautes Pyrénées ce mardi 17 Février ainsi que par le député de la 2ème circonscription des Hautes Pyrénées le vendredi 20 Février.

Nous avons débattu d'une initiative marquante à faire avant cet été du type débroussaillage, ou marche du rail. Le bureau vous tiendra informé de l'organisation de ces événement.

Comme nous nous adressons aux candidats des Municipales de Mars pour leur demander leur positionnement sur le rail, un adhérent a proposé que nous fassions la même chose lors de la mise en place des nouvelles Com/Com et communautés d'Aglo.

Idée que nous avons évidemment retenue.

Le président de la Com/Com Adour Madiran ,Frédéric Ré , est intervenu pour nous confirmer qu'il souhaite le maintien de la ligne et de s'opposer à son déferrement. Il nous a fait par de son projet touristique qui nécessiterait l'usage d'une partie de la voie ferrée, qui selon lui ne n'opposerai pas à d'autres circulations.

Cela nous a amené à débattre d'un sujet évoqué dans mon introduction : les trains légers.

Une option qui semble de plus en plus retenir l'attention de l'État, voire des régions.

Ces train légers qui exigent des investissement beaucoup moins importants et qui répondraient à des besoins de mobilités, posent cependant des questions. Notamment, que la circulation de ces trains légers entérinerait le fait que le transport sur ces lignes du Fret lourd ne serait plus possible.

Nous y voyons là une opposition à notre lutte contre le réchauffement climatique, puisque, dès lors c'est la route qui continuera à assurer ce transport.

Nous allons donc interroger le pouvoirs publics et obtenir des précisions sur ce sujet sensible.

Puis Francis CAPDEVIELLE, le trésorier du collectif, nous a fait un bilan financier .

Dernière phase de notre AG, nous avons procéder à l'élection du bureau de collectif, qui en l'absence de nouvelle candidature, a été reconduit . Cela n'empêchera pas de coopter d'éventuels camarade souhaitant rejoindre le bureau.

**Bureau élu :**

Coordinateur du collectif : Hervé BUFFAT

Animateur pour le Gers : Eric FERRON

Animateur pour les Landes : Christian DUPRAT

Trésorier : Francis CAPDEVIELLE (65)

Trésorier adjoint : Maurice BERGES ( 40)

Autre membres :

**Pour les Landes :**

Alain LAFFARGUE

Philippe LOUBERE

Michel BELLOC

Jean Pierre ST GERMAIN

**Pour le Gers :**

Bernard LAFFARGUE

Jacques FITAN

**Pour les Hautes Pyrénées :**

Michel CHAPEU

Robert DELLERUE

Christian CAMBOURS

Bien fraternellement à vous toutes et tous